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FECHA: JULIO 16 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Especialistas en robar refresqueros” 

 “En Ixmiquilpan ignoran el veto a narcocorridos” 

 “Hay más de 140 mil adolescentes con embarazos” 

 “Alcaldías han pagado 220 mdp a ex empleados” 

 
“¡Represalias!” 

 
“Apología de la violencia en Feria de Ixmiquilpan” 

 “REPAREN DAÑOS EN CASAS: PRD” 

 “Apuntala TSJEH labor gracias al diagnóstico” 

 
“Avanzan sin PRD leyes de energía” 

 
“Un Ferrari, un yate… ¡y queda sin castigo” 

 “Rescata PGR a 458 niños de albergue en Zamora; vivían entre ratas” 

 “Sin debate, aprueban 4 dictámenes sobre energía” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Renuncian partidos a recibir más recursos: Los partidos políticos en Hidalgo dejaron de lado la posibilidad de 
cobrar al menos 25 millones de pesos como prerrogativa durante el segundo semestre, al aplazar, junto con los diputados 
locales, la armonización de la ley electoral en materia de financiamiento. A nivel nacional, los diez partidos políticos ahora 
inscritos, a partir de agosto cobrarán sus prerrogativas con las nuevas cantidades que resultaron del ajuste dictado por la 
nueva ley federal y el ingreso de tres partidos más. Aquí en Hidalgo, en la mesa de negociaciones en la que participaron los 
partidos políticos a convocatoria de la Secretaría de Gobierno, acordaron junto con los diputados dejar el tema de las nuevas 
prerrogativas hasta fin de año y que se considere a partir de 2015. La armonización en materia de financiamiento, que ya 
opera en otras entidades del país, al menos en Hidalgo significará a partir del año entrante la erogación de cerca de 86 
millones de pesos anuales, casi 60 millones más de los 26 que actualmente son repartidos para actividades normales a los 
siete partidos políticos. En caso de haberse armonizado con la ley federal, en el segundo semestre de 2014 el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) habría desembolsado casi 25 millones de pesos más. Sobre el particular, Francisco Ortega Sánchez secretario 
general del IEE, confirmó que no habrá recursos extraordinarios para los partidos políticos debido a que no hay ninguna 
modificación en la ley estatal en torno a las prerrogativas. El funcionario del órgano rector electoral dijo que en cuanto la ley 
local mandate que haya una prerrogativa mayor para los partidos políticos se habrá de entregar a cada uno de los institutos 
con registro. Ortega Sánchez citó que en este momento sólo habrá participaciones extraordinarias que serán destinados para 
los tres nuevos partidos que alcanzaron su registro a nivel nacional y debido a que no cuentan con antecedentes electorales, 
cada uno de ellos recibirá el equivalente a 625 salarios mínimos cada mes a partir de agosto. Finalmente, Francisco Ortega 
planteó que ya dentro de la discusión del nuevo presupuesto se habrán de considerar los nuevos montos que recibirá cada 
uno de los diez partidos políticos, incluyendo Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido Encuentro Social (PES) y 
el Partido Humanista (PH). (Jorge Martínez, página 08) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Sale convocatoria en octubre: Será en octubre cuando el comité nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) emita la convocatoria para la elección de la nueva dirigencia estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP) de Hidalgo, confirmó el dirigente, Alfredo Tovar. Explicó que debe ser en los primeros días de esemes 
cuando mediante pleno estatal se den a conocer los requisitos, tiempos e inscripción de aspirantes a ocupar este cargo. Tovar 
Gómez indicó que su periodo al frente de la CNOP en el estado de Hidalgo concluye en octubre, por tanto aún faltan varios 
meses para hacer este cambio. “Hasta la fecha no he recibido ninguna indicación por parte del comité nacional del PRI, en 
torno a que se adelanten los tiempos para la renovación de la dirigencia estatal”. Alfredo Tovar expuso que mientras tanto se 
mantiene trabajando y fortaleciendo los 84 comités municipales, para entregar excelentes cuentas a la nueva dirigencia que 
llegue a esta organización. El líder Cenopista informó que recientemente puso en servicio un programa de radio vía internet, 
para que los dirigentes municipales expongan sus opiniones e informen sobre las actividades que realizan en sus 
comunidades. (Alberto Quintana, página 03) 
Crónica-Alistan proceso para renovar dirigencia de MC en entidad: Este viernes dará a conocer la Asamblea Nacional 
de Movimiento Ciudadano (MC), la convocatoria para la selección del nuevo dirigente en Hidalgo; adelantó el coordinador 
estatal interino, Álvaro Miranda Pineda. Expuso que pretende postularse para dirigir a esta institución política, pero aclaró que 
eso no depende de él, sino de los acuerdos que alcanzados en la reunión nacional. Miranda Pineda agregó “que con la 
aprobación de tres nuevos partidos políticos a escala nacional, Movimiento Ciudadano está preparado desde hace varios años 
y no tienen temor.” Además, citó, la dirigencia mantiene el trabajo en cada municipio donde tiene presencia, para seguir 
sumando a más militantes que lo fortalezcan para hacer frente a los próximos comicios federales y mantener el registro en el 
país, así como en el estado. (Alberto Quintana, página 21) 

El Independiente-Desafía líder de Movimiento Ciudadano a posibles dirigentes: (Gerardo Neria, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Recolectará TSJH libros para acervo: El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo 
(TSJH), Juan Manuel Menes Llaguno, anunció la campaña de recolección de libros especializados para contribuir a la 
generación de espacios públicos que posean un acervo bibliográfico actualizado sobre diversas materias que comprende el 
Derecho. Menes enfatizó la necesidad de contar con bibliotecas actualizadas y especializadas en materia jurídica ante las 
constantes reformas constitucionales que se han realizado en el país, principalmente en materia penal y de derechos 
humanos. Es ineludible que la comunidad jurídica tenga acceso a material acorde a la implementación del nuevo Sistema de 
Justicia Penal en Hidalgo, en 2015, dijo el exrector de la UAEH durante la conmemoración del 145 aniversario de la instalación 
y nombramiento de los primeros seis integrantes del pleno de magistrados hidalguenses, el 5 de julio de 1869. El expediente 
que revela la primera adquisición bibliográfica de la Biblioteca del Poder Judicial del estado data de 1882. Se prevé que 
mediante donaciones se incremente su acervo en materia de amparo, juicios orales, mediación, entre otros temas. En la 
ceremonia, Menes recordó que actualmente el TSJH cuenta con 14 magistrados y está pendiente el nombramiento de otro 
integrante. El proceso para la designación del miembro 15 debe surgir a propuesta del Poder Ejecutivo estatal, mismo que la 
enviará al Congreso de Hidalgo para su dictaminación. De acuerdo con el magistrado presidente, la falta de un integrante del 
Poder Judicial de Hidalgo no ha sido obstáculo para desempeñar su labor. Lo que sí ha ocurrido, añadió Menes Llaguno, es el 
incremento en la carga de trabajo para los integrantes del TSJH. La remembranza del 145 aniversario de la Instalación del 
Tribunal Superior de Justicia estuvo a cargo de María del Refugio Vizcaya Durán, coordinadora de Investigación del Consejo 
de la Judicatura. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Crónica-Listo diagnóstico sobre diversas necesidades en el TSHE: Menes: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Anuncia Menes actualización de biblioteca judicial: (José Manuel Martínez, página 29) 
El Reloj-Convocan a donar libros para incrementar acervo del Poder Judicial: (Redacción, página 04) 
Uno más Uno-Celebró el Poder Judicial su 145 aniversario: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 
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Criterio-Omite, otra vez, regidora su declaración: Por segunda ocasión la regidora panista de Tepeapulco, Laura Mónica 
Varela Corona, incumplió con la entrega de su declaración patrimonial inicial, por lo que la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) remitió el asunto al Congreso local, el cual, incluso, podría llegar a desaforarla. Durante la sesión de la 
Asamblea llegó el oficio ASEH/DGAJ/1714/2004, el cual comunicó a los legisladores la reincidencia de esta regidora, quien 
tenía hasta el 30 de mayo para cumplir con su obligación. Varela Corona tampoco cumplió con las dos multas de 12 mil 276 
pesos que le impuso la ASEH, sanciones previstas en la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. Al respecto, el 
presidente de la comisión inspectora de la auditoría estatal, Ernesto Gil Elorduy, señaló que citarán a Varela con el fin de que 
expliqué el por qué ha sido –nuevamente- omisa en entregar esta información. “En caso que continúe con su actitud de no 
dar respuesta, como en el caso de las dos multas que le ha enviado la ASEH y que tampoco ha cumplido, tendríamos que 
tomar el siguiente paso, que es pedir una investigación sobre sus bienes patrimoniales para saber qué condiciones tiene y 
acciones pueda tomar para que cumpla con la obligación como cualquier servidor público”, dijo en entrevista Gil Elorduy Cabe 
señalar que el año pasado, Varela Corona fue omisa en entregar su declaración patrimonial, aunque el Congreso local 
permitió a varios servidores atrasados entregarla. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Regidora de Tepeapulco incumple declaración: (Alejandro Reyes, página 13) 
Crónica-Analiza Comisión Inspectora situación de regidora omisa: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Independiente-De persistir, serán investigados bienes de regidora: Elorduy: (Víctor Valera, página 06) 
El Reloj-Podrían investigar a regidora que no presentó declaración patrimonial: (Verónica Ángeles, página 03) 
El Sol de Hidalgo-INVESTIGARÍAN los BIENES de REGIDORA: (Redacción, Ojo: Política) 

Criterio-Acusa Gallland incremento de nómina en Pachuca; desmiente ayuntamiento: La nómina del ayuntamiento 
de Pachuca fue motivo de desencuentro ayer entre el diputado local panista Guillermo Galland y la alcaldía de la capital 
hidalguense. Galland, durante la sesión del Congreso local, acusó a las autoridades municipales de haber contratado a 432 
personas durante la actual administración, lo que significaría una nómina superior a 60 millones de pesos al año, algo que fue 
negado por el ayuntamiento. Incluso, el albiazul señaló que “una burocracia municipal tan obesa sólo se explica entendiendo 
que es el pago de cuotas electorales” a las que estaría obligada la administración municipal. El coordinador de los legisladores 
panistas en el Congreso estatal pidió que el gobierno responda a sus responsabilidades constitucionales, pues estos espacios 
corresponden a los favores recibidos en campaña por las autoridades locales, dijo. Apenas un par de horas después de los 
señalamientos del legislador, la presidencia municipal de Pachuca emitió un comunicado para negar las acusaciones. La 
administración del edil Eleazar García Sánchez incluso dijo que se han creado nuevas secretarías manteniendo la misma base 
de personal. “Desconocemos el origen, validez e intención de los documentos referidos y exhibidos por el diputado, que 
presuntamente afirman una apertura de plazas numerosa durante esta administración, ya que son documentos sin ninguna 
firma, sello o sustento administrativo alguno”, señala el comunicado. Según las autoridades capitalinas, en enero de 2012 la 
nómina municipal era de 2 mil 651 trabajadores adscritos al ayuntamiento; actualmente está conformada por 2 mil 665 
trabajadores. Toda la información referente a la administración, se añade en el comunicado “está disponible a través del 
portal de internet, así como de los mecanismos que prevé la ley para informar conforme a derecho a los ciudadanos que 
manifiesten peticiones específicas”. (Antonio Alcaraz y Manuel Baeza, página 07) 
El Independiente-Gasta ayuntamiento de Pachuca 60 mdp en 434 funcionarios: Galland, Niega alcaldía 
capitalina la contratación de más empleados: (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Diputado del PAN miente, afirma alcaldía: (Yina Bautista, primera plana) 
Plaza Juárez-Acusa Galland a alcalde por “despilfarro en nómina”, Desmiente alcaldía de Pachuca a Galland: 
(Oscar Raúl Pérez Cabreara, página 03A) 
Crónica-Reconoce Congreso a campeones de robótica: Entregó el Congreso local reconocimientos a alumnos 
campeones mundiales de robótica de la Universidad Tecnológica de la Huasteca Hidalguense; el presidente de la Junta de 
Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, exhortó a los jóvenes a emprender nuevos proyectos de tecnología y aplicar conocimientos en 
el desarrollo de comunidades. La Comisión de Ciencia y Tecnología recibió a los ganadores del Campeonato Mundial de 
Robótica Vex Robotics 2014 celebrado en Anaheim California, Estados Unidos, luego de que el diputado por el distrito de 
Huejutla, Omar Zerón, solicitó al Poder Legislativo este reconocimiento para incentivar a los jóvenes. Además consideró 
positivo que esta práctica sea para todos los estudiantes de las demás universidades e institutos tecnológicos de Hidalgo.  
(Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Reconoce Congreso local esfuerzo de campeones mundiales de robótica: (Redacción, página 05) 
Cambio 21-Diputados reconocen a hidalguenses campeones mundiales en robótica: (Redacción, página 04) 
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El Independiente-Preparan octava edición del premio a la innovación gubernamental: El gobierno estatal prepara 
la octava edición del Reconocimiento a la Innovación Gubernamental, que premia proyectos de innovación tecnológica que 
contribuyan a la modernización de la administración pública. A través de la unidad de innovación gubernamental y mejora 
regulatoria, el Ejecutivo busca prácticas administrativas exitosas con el objeto fortalecer las instituciones de una manera 
eficiente, eficaz y moderna. El premio se entrega en el marco de la Agenda Digital del Estado de Hidalgo, cumple con los 
objetivos planteados en el eje cinco del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 y se otorga a las prácticas exitosas de 
innovación tecnológica y gubernamental. El periodo de inscripción es del 20 de junio al primero de agosto, consta de tres 
etapas: instalación del comité de evaluación, visitas de campo y evaluación de las propuestas. El premio es coordinado por la 
unidad de innovación gubernamental del estado y convoca a los poderes del Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a los 
84 ayuntamientos y organismos descentralizados. En 2013 el Congreso del estado obtuvo el premio por el Kiosco interactivo 
itinerante, una herramienta de información que a través de pantallas táctiles permite a usuarios realizar múltiples acciones en 
materia legislativa. Asimismo, la Auditoría Superior de Hidalgo ganó también el primer premio por uso de la firma electrónica 
avanzada para la rendición de informes de avance de gestión financiera. Desde 2006 participaron 266 proyectos para mejorar 
el trabajo administrativo, simplificar trámites, así como optimizar el uso de recursos materiales. Una vez inscritos los 
proyectos, la unidad de innovación del gobierno realiza visitas de campo para medir la eficacia del o los dispositivos, 
posteriormente vendrá la etapa de definición. En 2012, por ejemplo, el ayuntamiento de Tulancingo fue distinguido por 
implementar un sistema de transparencia que informa minuto a minuto y de manera pública los ingresos derivados del pago 
de impuestos.  (Gerardo Neria, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Acusa Gallland incremento de nómina en Pachuca; desmiente ayuntamiento: La nómina del ayuntamiento 
de Pachuca fue motivo de desencuentro ayer entre el diputado local panista Guillermo Galland y la alcaldía de la capital 
hidalguense. Galland, durante la sesión del Congreso local, acusó a las autoridades municipales de haber contratado a 432 
personas durante la actual administración, lo que significaría una nómina superior a 60 millones de pesos al año, algo que fue 
negado por el ayuntamiento. Incluso, el albiazul señaló que “una burocracia municipal tan obesa sólo se explica entendiendo 
que es el pago de cuotas electorales” a las que estaría obligada la administración municipal. El coordinador de los legisladores 
panistas en el Congreso estatal pidió que el gobierno responda a sus responsabilidades constitucionales, pues estos espacios 
corresponden a los favores recibidos en campaña por las autoridades locales, dijo. Apenas un par de horas después de los 
señalamientos del legislador, la presidencia municipal de Pachuca emitió un comunicado para negar las acusaciones. La 
administración del edil Eleazar García Sánchez incluso dijo que se han creado nuevas secretarías manteniendo la misma base 
de personal. “Desconocemos el origen, validez e intención de los documentos referidos y exhibidos por el diputado, que 
presuntamente afirman una apertura de plazas numerosa durante esta administración, ya que son documentos sin ninguna 
firma, sello o sustento administrativo alguno”, señala el comunicado. Según las autoridades capitalinas, en enero de 2012 la 
nómina municipal era de 2 mil 651 trabajadores adscritos al ayuntamiento; actualmente está conformada por 2 mil 665 
trabajadores. Toda la información referente a la administración, se añade en el comunicado “está disponible a través del 
portal de internet, así como de los mecanismos que prevé la ley para informar conforme a derecho a los ciudadanos que 
manifiesten peticiones específicas”. (Antonio Alcaraz y Manuel Baeza, página 07) 
El Independiente-Gasta ayuntamiento de Pachuca 60 mdp en 434 funcionarios: Galland, Niega alcaldía 
capitalina la contratación de más empleados: (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Diputado del PAN miente, afirma alcaldía: (Yina Bautista, primera plana) 
Plaza Juárez-Acusa Galland a alcalde por “despilfarro en nómina”, Desmiente alcaldía de Pachuca a Galland: 
(Oscar Raúl Pérez Cabreara, página 03A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Que también revisen los basureros: El tema de la recolección de basura y residuos sólidos urbanos en el país es un 
asunto que no se ha atendido del todo por parte de las autoridades de los estados y el gobierno federal. Si bien se mantienen 
los programas actuales de reciclaje, de separación de basura y de tratamiento de algunos materiales, los esfuerzos son y han 
sido insuficientes en el tema. De acuerdo con estadísticas globales, México general alrededor de 42 millones de toneladas 
anuales de residuos sólidos urbanos  de las cuales apenas se recicla el 10 por ciento. Ahora más que nunca, que se planean 
políticas metropolitanas como el Hoy No Circula y la verificación para estados del centro del país, es necesario y urgente 
atacar de fondo el tema de la contaminación por basura en la misma megalópolis. De acuerdo con el Programa Nacional para 
la Prevención y Gestión Integral de los Residuos 2009-2012, uno de los rasgos que caracterizan a la legislación de las 
entidades federativas es que por lo general no abordan el tratamiento de los residuos peligrosos domésticos ni regula los 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 18 

55   

micro generadores de tales residuos. Lo anterior, como se señala en el estudio Residuos Sólidos Urbanos en México del 
Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública del Congreso de la Unión. Es decir, la problemática se ha tratado desde 
puntos de vista legislativos, políticos, partidistas, de intereses privados y públicos y poco o nada se ha resuelto. Según los 
datos del estudio, en 10 entidades se concentra 65% del total de dichos residuos sólidos que siguen contaminando al país; 
destacan por el número de toneladas generadas anualmente, el Estado de México, Distrito Federal, Jalisco, Veracruz, Nuevo 
León, Puebla y Guanajuato. Hidalgo aportó en un solo año (2009) 642 mil toneladas de basura, misma que fue a parar y en 
su mayoría continúa ahí depositada en celdas, o en espacios al aire libre, en los predios de Pachuca y la zona metropolitana, 
en el Altiplano, en la región Tula-Tepeji y en las comunidades de la Sierra y la Huasteca. Hace un par de días un grupo de 
pobladores que se oponen a la apertura de un relleno sanitario metropolitano entre San Agustín Tlaxiaca y Zapotlán de 
Juárez, se manifestaron porque afirman que la puesta en marcha de un sitio de destino final de desechos terminará afectando 
a la zona, fraccionamientos, escuelas y la salud de la gente. Debemos poner más que nunca en el debate y la agenda pública 
de la actualidad este tipo de situaciones. Ciudadanos oponiéndose quizá no al tratamiento de basura pero sí a que se realice 
cerca de centros urbanos o comunidades con población en situación de riesgo. Se debe tomar conciencia de que el tema de la 
basura es algo que nos apremia y que pocos han sabido atender como se debe; no es sólo construir un sitio y que ahí se 
trate. Es generar sustentabilidad para la propia producción del tratamiento de residuos para que con el paso del tiempo no 
termine por dañar más al medio ambiente y a la ciudadanía. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Nuestra Palabra… 
 
TERRAZA 
 
Pequeños partidos grandes negocios:  

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) otorgó, por unanimidad, el registro como partidos políticos 
nacionales al Frente Humanista, a Encuentro Social y al Movimiento Regeneración Nacional (MORENA). Las tres 
organizaciones políticas cumplieron con la realización de 20 asambleas estatales o 200, distritales, en las que en cada una 
afiliaron a 3 mil o 300 personas, respectivamente. . MORENA registró 131 mil 205 afiliados; Encuentro Social a 94 mil 305 y el 
Partido Frente Humanista a 77 mil 489. Para López Obrador el día 9 de julio, será un aniversario familiar. Será el día en que 
vio consolidado su sueño de contar con la plataforma diseñada ad hoc, para conseguir su anhelada aspiración política, claro 
junto con su hijo Andrés López Beltrán, comisionado nacional de MORENA en Tabasco; y sus hermanos Pío y José Ramírez 
López Obrador, comisionados en Chiapas. Sin embargo, hay que apuntar que MORENA tiene una ventaja sobre los otros dos 
nuevos institutos políticos, representa a una parte de la población que se identifica con su causa y agenda. Situación que 
representará un dolor de cabeza para las huestes perredistas encabezadas por Jesús Zambrano Grijalva y Jesús Ortega 
Martínez, quienes se enfrentarán a MORENA en su peor momento. Basta decir que para López Obrado son estratégicas las 
delegaciones políticas Iztapalapa y Gustavo A. Madero, donde se concentra casi el 25 por ciento de la votación en el Distrito 
Federal. Otros bastiones que el PRD puede perder son Coyoacán, Xochimilco e Iztacalco. De esta manera las elecciones 
locales en el Distrito Federal determinarán el futuro del PRD. En lo que respecta al Partido • Encuentro Social, su gran reto es 
posicionarse como una alter-nativa política, dada su eventual vinculación con la iglesia evangélica, no obstante que su 
dirigente nacional Hugo Eric Flores Cervantes ha definido a su partido como "liberal" que promueve la preservación de valores 
mediante el ejercicio político. No debemos perder de vista la ideología política de derecha del ex profesor de la División de 
Asuntos Jurídicos del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) —centro académico de derecha-, quien con toda 
certeza brindará una agenda conservadora. En este espectro político, el Frente Humanista como nueva opción electoral podría 
re-presentar un contrapeso para el Partido Acción Nacional, en las elecciones del 2015. Este partido formalmente es liderada 
por Ignacio Irys Salomón, Javier Eduardo López Macías a quien se le identifica con Josefina Vázquez Mota; y Ricardo Pinacho 
Ruiz. No es casualidad que entre sus miembros su ubique a Guillermo Velazco Arzac, identificado como miembro del Yunque, 
con una larga trayectoria en la extrema derecha. A diferencia de MORENA, Encuentro Social y el Frente Humanista se 
constituyen como nuevas alternativas políticas con nula representatividad y alejadas de las necesidades de la ciudadanía a la 
cual pretenden representar. Esto podría interpretarse más que una apertura democrática una erosión de las funciones 
representativas. Cabe recordar la corta historia de cinco años del Partido de la Sociedad Nacionalista, señalado como un 
partido familiar dirigido por Gustavo Riojas Santana, quien solo logró obtener tres diputaciones federales en las elecciones del 
2000: 12 suya, de su esposa Bertha Alicia Simental García y su hermana Norma Patricia Riojas Santana, Mismo que en las 
elecciones del 2003 no logró obtener el 2 por ciento de la votación total para mantener su registro. La historia podría 
repetirse, para los nuevos partidos de derecha, cuyo para permanecer en la arena política, es alcanzar el 3.0 por ciento de la 
votación en los comicios de 2015, situación que no le preocupa MORENA ya que Andrés Manuel López Obrados cuenta con 
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una base social probada. Estamos ante el nacimiento de pequeños partidos grandes negocios.? 

 
(Luis Kaim Gebara, página 07A) 
Plaza Juárez-Nuestra Palabra… 
 
INDICADOR POLÍTICO 
 
Partidos: dividir para controlar:  
 

Desde que se legalizó el Partido Comunista Mexicano en 1978 para romper con el dominio del PRI en el Congreso, la 
oposición nunca ha pensado en construir un equilibrio institucional sino en acceder al reparto de beneficios económicos. Los 
nuevos tres partidos registrados por el nuevo Instituto Nacional Electoral no contribuyen a consolidar el sistema democrático 
sino que benefician al PRI porque fragmentan al centro-derecha y al centro-izquierda, dividen el voto y no cohesionan al 
electorado. Asimismo, los tres nuevos partidos nacen sin ideología y sólo como desprendimientos de partidos existentes: el 
Humanista proviene del PAN, Morena sale del PRD y Encuentro Social revive el fracaso de la socialdemocracia acomodaticia. 
De hecho, para beneficio del PRI, los tres fragmentan el voto de corrientes activistas importantes. El nuevo sistema mexicano 
de partidos está respondiendo a la crisis ideológica que ha heredado el colapso del pensamiento histórico del PRI en 1990 
cuando Carlos Salinas de Gortari liquidó a la Revolución Mexicana como ideología política. Desde entonces, la ausencia de una 
ideología llevó a un pensamiento político molusco, sin sistema óseo, acomodaticio, diríase que líquido al estilo Zygmunt 
Bauman. La crisis de la ideología trasladó la lucha política de los proyectos de nación a los liderazgos caudillistas: el PRI y el 
PAN padecen de liderazgos sin carisma, el PRD sufre la disputa entre los caudillos Cuauhtémoc Cárdenas y López Obrador y 
los nuevos partidos estarán dirigidos por administradores políticos. Y si bien en sus proyectos de gobierno existen diferencias, 
todos los partidos se aglomeran en el centro pero sin ofrecerle al electorado una propuesta viable de ideología aplicada. La 
crisis de los partidos se refleja no sólo en el registro de nuevos sino en la posibilidad de que algunos desaparezcan del mapa 
en las elecciones del 2015 porque las reformas ya no permiten esconder seguidores reales en las coaliciones. El PT y 
Movimiento Ciudadano se montaron en el PRD y López Obrador, Nueva Alianza nació con la maestra Elba Esther Gordillo 
como pivote pero está arrestada y sólo el Verde ha podido sobre-vivir con su discurso ecológico. De los tres nuevos partidos 
es probable que sólo sobreviva Morena por el liderazgo caudillista de López Obrador, y los otros dos se desvanezcan en la 
niebla de la apatía electoral, y con mayor razón por la necesidad de acreditar 3% de los votos para mantener el registro. 
Hasta ahora no existen indicios de que Morena le quite votos al PRI, y sí al PAN y al PRD. El nuevo sistema de partidos no 
rompe con la estructura oligárquica existente en ellos como dirección. En España, el colapso de los partidos políticos llevó a la 
victoria significativa del movimiento Podemos formado por críticos antisistémicos y el desmoronamiento de los tradicionales 
PSOE y Partido Popular. Los movimientos sociales han pasado de la protesta callejera a la construcción de una organización 
partidista para combatir al sistema desde dentro de las estructuras. La gran crisis de los partidos radica en la selección 
oligárquica de candidatos, como lo confirmado los dedazos de López Obrador violando sus propios estatutos registrados en el 
INE. De ahí que la única manera de revivir el sistema de partidos sea a través de elecciones primarías para elegir a 
candidatos mediante votos y no dedazos y de esa manera institucionalizar una verdadera representa política. Por lo pronto, el 
sistema de partidos seguirá siendo ineficaz para la democracia y el registro de nuevos partidos fue una falla del nuevo-viejo 
INE. 

(Carlos Ramírez, página 08A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Educación de calidad, ¿sólo discurso?: Oficialmente, este martes concluyó el  ciclo escolar de la educación básica en todo 
el país, con ello, millones de estudiantes y cientos de miles de "trabajadores" de la educación se van de asueto. Afirmar que 
se cumplieron los objetivos propuestos en materia educativa podría resultar subjetivo, incluso falso, ante los hechos que se 
pudieron observar entre agosto de 2013 a julio de 2014.  Si nos asomamos al escenario local de los actores involucrados en el 
ramo, es imperativo cuestionar, por ejemplo, por qué los últimos viernes de fin de mes, los alumnos dejaron de asistir a 
clases, con la consecuente pérdida de horas de enseñanza en las aulas. La educación de calidad, sin duda, es una aspiración, 
no sólo en el discurso político, sino además de todos los sectores involucrados, entiéndase docentes, padres de familia y 
alumnos; sin embargo, en los hechos, poco se abona a que ésta se equipare ala de paises desarrollados. A nivel nacional, por 
ejemplo, Oaxaca y Michoacán, permanecen como un "dolor de cabeza" cuando de educación se habla, pues un amplio sector 
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de la base magisterial permanece "anquilosada" en ideales fallidos, que en el siglo pasado permanecieron en el fracaso. La 
debilidad de los gobiernos estatales de dichas entidades no sólo ha fracasado localmente en la solución de los problemas, los 
cuales afectan finalmente a cientos de miles de niños y adolescentes de primaria o secundaria. A nivel local, las pugnas por el 
poder económico, que representa la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), fueron una 
constante durante el ciclo escolar que recientemente ha expirado. En un propósito por "limpiar" la casa de los trabajadores de 
la educación, Sinuhé Ramírez, el líder formal del sindicato de maestros en Hidalgo, decidió romper con su antecesora Mirna 
García, acusada al interior de ese gremio de malversar el dinero de los maestros hidalguenses, casi al estilo de Elba Esther 
Gordillo. Sin duda, el SNTE local permanece "de cabeza", sobre todo, porque la "clase senil" del magisterio, se opone a las 
fuerzas emergentes que pretenden evitar que el barco de ese Sindicato permanezca en el naufragio. Pero no todo es la base, 
ya que pese a las "buenas" intenciones del "buen" Joel Guerrero, hay profesionistas sin perfil que, egresados de las 
licenciaturas en turismo o administración de empresas, por ejemplo, se han presentado recientemente en algunas escuelas 
secundarias, en espera de recibir su nombramiento, porque desde la SEPH la plaza ya les fue otorgada. Todo ello dentro del 
falso discurso de la educación de calidad, que sólo priva en el naís de las maravillas. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

Nos dieron el avión: El proyecto de construir un aeropuerto alterno al “Benito Juárez” que opera en la Ciudad de México, 
por el que peleó el gobierno de Hidalgo desde la administración de Manuel Ángel Núñez Soto, se quedará al final en eso, en 
un mero proyecto, pues todo indica que la nueva terminal aérea se construirá en el Estado de México y será, curiosamente, 
Manuel Ángel Núñez el encargado de coordinar esos trabajos. El viernes pasado el gobernador Francisco Olvera Ruiz 
reconoció que desde hace 18 años “venimos remando a contracorriente” en pos del mentado aeropuerto, para lo cual los 
ejidatarios y trabajadores del campo del Valle de Tizayuca se desprendieron de sus tierras, con la promesa de que serían 
integrados al polo de desarrollo en esa zona. Manuel Ángel Núñez Soto fue un fuerte impulsor del proyecto y para ello, 
incluso, viajó en el año 2000 al extranjero en busca de inversionistas extranjeros que le apostaran al plan hidalguense. Se 
cabildeó en el gobierno federal, se elaboró todo un plan quedaba certeza de que la mejor opción para descongestionar el 
saturado aeropuerto capitalino sería construir una terminal alterna en el Valle de Tizayuca. Surgía entonces otro competidor: 
el Estado de México, que puso como oferta las tierras del lago de Texcoco. Pese a opiniones en contra, años después, en el 
gobierno de Enrique Peña Nieto se dio luz verde a la opción del Edomex y la propuesta hidalguense simplemente se desechó. 
Olvera Ruiz confió a algunos reporteros que se estudia la reubicación de la base Aérea de Santa Lucía, que se ubica en los 
límites de Hidalgo con el Edomex, pero la terminal se instalará en terrenos de Querétaro. Para los hidalguenses una opción de 
desarrollo para el Valle de Tizayuca sería la construcción de una vía carretera que conecte al nuevo aeropuerto con Hidalgo, 
pero eso dependerá de una decisión del gobierno federal. O sea que, como dicen los jóvenes, sólo “nos dieron el avión”. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-La Silla… 
 
¿De veras es tan difícil?: Reconozco que escribo estas líneas sonando como viejo quejumbroso, pero realmente es 
desesperante que uno, como automovilista, tenga que sufrir incapacidades ajenas. Me explico: nada más frustrante que 
circular por las calles de Pachuca para encontrarse con un embotellamiento por obras de las cuales tenemos que adivinar que 
están llevando a cabo.  Como ejemplo más reciente pongo el del lunes pasado, cuando al salir hacia la Ciudad de México me 
topé con una larga fila de autos en el bulevar Felipe Ángeles debido a que los carriles centrales están cerrados por trabajos 
de construcción. No me opongo a las obras. Me parece que serán de gran utilidad para los automovilistas una vez concluidas; 
pero lo elemental, a mi juicio, sería que se colocaran lonas desde muchos antes de llegar a la zona para avisar de los 
problemas de pasar por ahí. Tengan por seguro de que si alguien hubiera colocado al menos una, hubiera buscado de 
inmediato una ruta alterna para evitar el caos. También sería bueno que un par de agentes de tránsito (armados de mucha 
paciencia y una buena gorra) ayudaran a destrabar el nudo formado en la zona por el alud de vehículos que transitábamos 
por el lugar. ¿De veras es tan complicado avisar a la gente? Quien hace una obra pública debería pensar no sólo en los 
tiempos de construcción, en los costos y en los materiales. También hay que estar pendiente de reducir el impacto de su 
obra. Informar es primordial y no se necesita ser un genio para ello.  Lo peor de todo es que presiento que mi perorata la 
pasarán por alto las autoridades, y que un par de amig@s de Twitter me dirán que es mi culpa por tener auto y no bicicleta. 
(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer se publicó la lista de los 300 líderes más influyentes de México en donde los personajes hidalguenses destacaron 
como hace un año, siendo el gobernador Francisco Olvera Ruiz uno de los nombrados dentro del grupo de gobernadores 
donde solo hubo 15 reconocidos; además, aparecen el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong y el 
procurador Jesús Murillo Karam, ambos ex gobernadores de la entidad. 

: Que el ayuntamiento de Pachuca otra vez removerá las estructuras metálicas que ahora estaban sin usarse en el Jardín 
del Arte y aunque no se sabe todavía en dónde las dejarán descansar, algunos personajes de la capital ya se enojaron, pues 
en un principio habían anunciado que después de ver que no eran funcionales para la Plaza Independencia, donde 
estuvieron desde un inicio, habría un proyecto de cafeterías en el Jardín del Arte, cosa que al parecer tampoco resultará. 

: Que hablando de la capital, ayer los integrantes de la asamblea municipal, el alcalde Eleazar García y algunos secretarios 
hicieron un recorrido por la Ciudad del Conocimiento para conocer el proyecto; sin embargo, dicen que uno de los 
objetivos fue definir de una vez por todas qué municipio será el que lleve los servicios básicos al complejo educativo, pues 
hasta la fecha no ha habido ningún acuerdo con el alcalde de San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández Máximo. El 
problema es que no quedó claro si la visita fue un mensaje para el edil de Tlaxiaca o para que algunos regidores tengan en 
mente inscribirse a alguna carrera. 

: Que luego de que este lunes en la Plaza Universidad sorprendieran a los habitantes de Mineral de La Reforma con el 
cobro de estacionamiento, dicen que ya llegaron a un acuerdo tras las protestas de la ciudadanía por el abuso de los 
empresarios, pues desde hace dos años las autoridades prohibieron el cobro debido al argumento legal de que las tiendas 
deben ofrecer estacionamiento gratuito a sus clientes, ley que ahora pretenden ignorar, pues ya fijaron tarifas y hasta con la 
condicionante de consumo mínimo. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Hacer llegar información para que se tomen decisiones informadas pero sobre todo responsables, y estoy convencido de que 
en el caso de Gabriela Castañeda es uno de los puntos donde está trabajando más” 
Guillermo Peredo Montes 
Director del Instituto Hidalguense de la Juventud en el estado de Hidalgo. 
 
 “Tenemos entre mil 200 y mil 300 unidades del servicio público que transitan por la zona, por lo que es importante comenzar 
las acciones desde las cinco de la mañana con operativo de despeje de vialidades” 
José Manuel Mayorga Sánchez 
Director de Seguridad Pública de Pachuca, sobre el cierre de la calle Guerrero. 
 
 “En este caso, lo que ha solicitado el Ayuntamiento es que el gobierno entre en esa función de respaldo, es una relación que 
se tiene que hacer con la Secretaría de Finanzas para poder determinar si ese respaldo se va a otorgar” 
Ruperto Ramírez Vargas 
Diputado local sobre la deuda que el ayuntamiento de Metztitlán busca adquirir. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que durante la clausura de cursos de la secundaria técnica de Jacala de Ledezma los padres de familia tuvieron que aguantar 
un largo discurso que duró más de una hora por parte del padrino de generación, José Guadarrama Márquez, quien 
sorpresivamente se ha acordado de las obras públicas que hacen falta en su tierra, lo que no hizo cuando fue presidente 
municipal, tampoco cuando fue vocal ejecutivo del extinto Patrimonio Indígena del Valle del Mezquital, un organismo que en 
su tiempo contaba con mayor presupuesto al del mismo gobierno del estado. Ayer, durante su discurso, muchos recordaron 
que Guadarrama no promovió obras para su tierra cuando fue secretario de Gobierno, con obras tan básicas como llevar agua 
potable a su tierra natal. 
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que tan absurdo resultó un intento del diputado local Guillermo Galland Guerrero para intentar desprestigiar la administración 
municipal que encabeza Eleazar García Sánchez, que el legislador ni siquiera se fijó que en la supuesta lista de nómina que 
creó del ayuntamiento pachuqueño se menciona la creación de la plaza de presidente municipal, misma que siempre ha 
existido. Galland Guerrero demuestra una vez más que siendo síndico municipal no aprendió nada en su transitar por esa 
responsabilidad, ojalá que para la próxima no se acelere tanto y antes de sacar otros documentos a la luz, como ya amenazó, 
primero los revise. 

que se mencionan los nombres de cuatro mujeres con buenas posibilidades para ser candidatas del Partido Revolucionario 
Institucional a diputadas federales en año próximo. Se trata de Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo Social del 
gobierno del estado; Carolina Viggiano Austria, directora general del Conafe; Patricia González Valencia, delegada estatal de 
Desarrollo Social; y Guadalupe Chávez Acosta, actual legisladora local.  

que quienes están hartos de los malos tratos de Francisco Chong Barreiro son los médicos y enfermeras del Hospital General 
de Pachuca, pues en algunas ocasiones los recibe y trata como amigos y en otras ni los saluda. Al parecer el directivo trata a 
los empleados del inmueble dependiendo de la circunstancia, tal vez por qué se ve como futuro secretario de Salud.  

(Redacción, página 03) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH) dará a conocer en 
breve los resultados del diagnóstico que mandó realizar con el propósito de evaluar el desempeño de la 
institución y a partir de él implementar 10 acciones de mejoramiento que se llevarán a cabo durante la gestión 
del magistrado Juan Manuel Menes Llaguno. 

Las conclusiones de este estudio, que incluyó encuestas tanto al interior como al exterior del Poder Judicial, además del 
análisis del desempeño de los servidores públicos, podrían derivar en algunos cambios en la institución. 

En Radio Pasillo se comenta que la asociación civil Sonrisas Perdidas Hidalgo, dedicada a la localización de 
personas desaparecidas mediante la difusión de sus señas particulares en las redes sociales, fue objeto de un 
ataque cibernético mediante el cual se intentó “desaparecer” su lista de contactos. 

De acuerdo con este grupo, cuya labor resulta incómoda para ciertas autoridades, afortunadamente toda su información 
estaba respaldada, por lo que el suceso no pasó del coraje y el trabajo que los voluntarios debieron realizar para restaurar su 
cuenta. 

Suena a todo volumen que la regidora panista de Tepeapulco, Laura Mónica Varela Corona, por fin será 
llamada a responder por las omisiones en sus declaraciones patrimoniales de los años 2013 y 2014. 

En sesión ordinaria, el Congreso local dio entrada a una petición formal de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 
para atender el caso, pues la representante no sólo ha omitido esta obligación que tiene en su calidad de servidor público, 
sino que tampoco ha pagado dos multas de poco más de 12 mil pesos cada una por su negativa a informar sobre sus bienes. 

En primera instancia, Varela Corona será llamada a comparecer ante la Comisión Instructora de la LXII Legislatura. De los 
resultados de esta reunión –si es que la regidora asiste- podría derivarse una investigación formal sobre las propiedades que 
tiene la munícipe, quien por alguna extraña razón no quiere hacer pública su situación patrimonial. 

(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Todo está listo para que el presidente magistrado del TSJEH presente los resultados derivados de un diagnóstico general a 
conciencia realizado al interior del organismo, cuya finalidad es mejorar fallas detectadas y ofrecer servicios de calidad a la 
población que así lo requiera. Estos esfuerzos son parte de la agenda de trabajo impuesta por Juan Menes a su llegada al 
tribunal, donde ahora se esperan ajustes con la finalidad de cumplir al 100 por ciento. (Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Anuard de la Rocha. Hombre fuerte de la actual administración estatal, el secretario de Finanzas y Administración 
forja un camino a base de trabajo, así como de la consolidación de estrategias que permitan alcanzar las metas trazadas para 
la entidad. Fiel a su estilo, De la Rocha Waite se mantiene lejos de los reflectores para que sean los resultados los que hablen 
por él. 
 
Abajo-: Abraham Cruz. “Con melón o con sandía”. Este regidor en Ixmiquilpan se distingue por diversos aspectos que, 
lamentablemente, no implican su labor para favorecer a los habitantes. Esta ocasión Cruz Pérez aparece como uno de los más 
indecisos, pues no define su postura política en el cabildo, a veces apoya a los de izquierda, otras a los de derecha; ejemplo 
de ello fue la votación para aprobación del presupuesto local. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
INCREMENTO 
En el marco del Día del Servidor Público, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, anunciará un 
incremento salarial para todos los trabajadores al servicio del estado. 
Como resultado de una política eficiente de austeridad es posible que el mandatario hidalguense logre este anuncio que sin 
duda beneficiará a miles de trabajadores y sus familias en un momento en que la economía es un tema complicado en todas 
las regionesdel país. 
 
POLÉMICA 
En puerta hay un debate respecto a los motivos que generaron el asesinato del ex diputado local del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Jorge Andrés Hernández. 
Luego de ser atacado frente a su domicilio y asesinado de ocho disparos la tarde del domingo pasado, Jorge 
Andrés Hernández es ya el principal tema del perredismo en Hidalgo, ya que sus correligionarios insisten que existen 
diversos motivos políticos detrás de este atentado.Las autoridades del estado aún no dan una versión oficial al respecto. 
Muchas versiones sin confirmar suenan alrededor del asesinato, pero por respeto a los familiares del ex legislador vale la pena 
esperar el dictamen oficial de la autoridad competente en el tema. 
 
NOMBRAMIENTO 
Gabriel Galindo fue designado como director del Centro Estatal de Alto Rendimiento por el titular del deporte 
en la entidad, Salvador Franco. 
Cabe recordar que Galindo trabajó hace muchos años en la Conade, luego fue secretario particular de Gerardo Sosa Castelán 
y hasta jefe de prensa del actual alcalde de Zimapán, Teodoro Ortiz. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Gastos del INE serán fiscalizados, dice Nacif: Aunque los partidos políticos se aumentaron las prerrogativas 
por la puerta de atrás, al incrementar sus ingresos en los estados mil 300 millones de pesos, para Benito Nacif, consejero del 
Instituto Nacional Electoral, estos recursos son plenamente fiscalizables y garantizan que exista un piso parejo para todos.  
“El financiamiento público no tiene una aceptación en la opinión pública, pero fue una decisión inteligente desde la reforma 
de 1996 que creó el IFE porque establece un piso parejo para los partidos políticos”, expuso Nacif, presidente de la Comisión 
de Fiscalización. “La preocupación es encontrar equilibrio en la contienda electoral, que ese dinero se utilice para los fines 
establecidos y controlar los flujos de efectivo entre elecciones locales y federales. Un Sistema Nacional de Fiscalización 
permite fiscalizar ese recurso de mejor manera”. Grupo Reforma publicó este martes que los Congresos locales de algunas 
entidades decidieron homologar su fórmula de financiamiento público a los partidos políticos con la de la legislación federal, 
que implica multiplicar 65 por ciento del salario mínimo vigente por el total del padrón de electores, lo que implicará un 
incremento total de unos mil 300 millones para 2015. Ciro Murayama, presidente de la Comisión de Presupuesto, apuntó que 
aunque los partidos fueron generosos con ellos mismos, ahora habrá una ma yor fiscalización.  “La fiscalización es el 
antidoping de la contienda política. Ahora pueden tener más dinero pero van a ser más vigilados”, afirmó el consejero. “Los 
partidos ahora pueden llegar a tener otro tanto de financiamiento para su vida en las entidades, además del financiamiento 
que les da el INE. La buena noticia es que ese financiamiento ya va a ser también fiscalizado de manera homogénea”. (José 
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David Estrada, Agencia reforma, página 21) 

Criterio-Reprueban el abuso de partidos con gasto: Como abusiva calificó la investigadora María Marván la forma como 
los partidos políticos aumentaron en mil 300 millones su financiamiento público a través de las prerrogativas que entregan los 
estados. “Es lamentable. Nunca nadie discutió si la sociedad mexicana estaba de acuerdo en que los partidos debían tener 
más dinero a su disposición, pues significa una mayor carga para el ciudadano. “Es una forma abusiva como se 
incrementaron el presupuesto”, afirmó la exconsejera del Instituto Federal Electoral. La académica mencionó el estudio del 
investigador de la UNAM, César Astudillo, quien alertó sobre incremento de las prerrogativas. Ello explica, dijo, por qué los 
partidos no quisieron desaparecer a los institutos locales con la reforma que creó al Instituto Nacional Electoral (NE). “Esto 
responde a la lógica de haber mantenido los institutos locales. No imagino cómo hubieran podido seguir recibiendo 
financiamiento local los partidos si hubieran desaparecido los institutos locales”, añadió. Reforma publicó ayer que, al 
armonizar las leyes electorales estatales, los congresos locales también homologaron la fórmula de financiamiento con la de la 
legislación federal, lo que implicará un incremento de mil 300 millones para los partidos en 2015. (José David Estrada, 
Agencia Reforma, página 21) 
El Universal- Avanzan sin PRD leyes de energía: Sin el PRD y PT, en una discusión de cuatro horas, comisiones unidas 
de Energía y Estudios Legislativos Primera del Senado aprobaron en lo general y lo particular los cuatro dictámenes de 
las leyes secundarias energéticas.  Senadores del PRI, PAN y PVEM, quienes en promedio destinaron una hora a cada 
dictamen, avalaron los proyectos que expiden la Ley de Hidrocarburos, Ley de la Industria Eléctrica, Ley Geotérmica; 
Ley de Pemex y CFE; de los Órganos Reguladores y la Ley de la Agencia Nacional de Seguridad Industrial, así 
como cambios a la Ley Minera, de Inversión Extranjera, de Aguas Nacionales y de Asociaciones Público-Privadas.  
En los más de 600 cambios a la iniciativa del Ejecutivo destaca la eliminación del término de “expropiación”, por el de 
“ocupación temporal” para las tierras donde haya contratos para exploración y explotación de hidrocarburos, y se propone 
una compensación para los propietarios de la tierra.  En cuanto a la entrada de empresas extranjeras o privadas para la venta 
de gasolina se adelantó la fecha al 1 de enero de 2016; en la propuesta, la entrega sería a partir del 1 de enero de 2017.  La 
importación de gasolinas y diésel se adelantó al 1 de enero de 2017 —el Ejecutivo planteaba 1 de enero de 2019— y la 
liberación del precio de las gasolinas se programó para el 1 de enero de 2018, dependiendo de las condiciones del mercado. 
La propuesta planteaba el 1 de enero de 2020.  
Periodo extra, para mañana 
Hoy el Senado solicitará a la Comisión Permanente del Congreso convoque a un periodo extraordinario que inicie 
mañana, para desahogar los dictámenes.  El coordinador del PRI, Emilio Gamboa, no descartó que el extra sea de cuatro o 
cinco días, para avalar los dictámenes que serían enviados a la Cámara de Diputados, en lo que coincidió Jorge Luis Preciado, 
coordinador del PAN.  El presidente de la Comisión de Energía, David Penchyna (PRI), dijo que el PAN presentó más de 
250 reservas y senadores del PRD reservaron los cuatro dictámenes lo que da un total de 4 mil reservas.  
Izquierda inconforme 
Antes, PRD Y PT se retiraron porque no aceptaron sus reservas, se quejaron por el poco tiempo e indicaron que no se 
prestarían a convalidar un “circo” y “simulación”, pues se violó el reglamento.  Zoé Robledo (PRD) mencionó que se retiraban 
porque el método era “irrespetuoso” con la oposición: “nos vemos en el pleno”, advirtió. Manuel Bartlett, coordinador del PT, 
calificó el método, antes de salirse, de una “faramalla”.  Salvador Vega (PAN) reclamó que cuando se viene el debate, el PRD 
huye del salón. “No nos engañemos: lo que el PRD no quiere es debatir esta reforma porque no tiene un solo argumento que 
defender, y si es que tienen alguno, aparte de las descalificaciones y los insultos, los debatiremos en el pleno”.  Preciado 
adelantó que el PAN votará en bloque junto con el PRI y PVEM, con lo que esperan obtener el voto de casi 100 senadores.   
Más cambios  
Los senadores establecieron que las empresas extranjeras que deseen intervenir en la industria deberán invertir entre 25 y 
35% de contratación a empresas nacionales tanto en infraestructura, como en recursos humanos.  En la Ley de Inversión 
Extranjera se aprobó que el transporte terrestre y el suministro de combustible para embarcaciones en el sector haya una 
participación de 51% para empresas nacionales y 49% para extranjeras, lo que contrasta con el Ejecutivo que abría la 
participación al 100%. En los nombramientos de consejeros independientes de Pemex y CFE, establecieron que serán 
designados a propuesta del Ejecutivo y ratificados por dos terceras partes del Senado.  Se eliminó la “negativa ficta” que 
establecía que sí en 30 días el Senado no resolvía el nombramiento, éste se daría por ratificado. (Alberto Morales y Juan 
Arvizu, primera plana) 
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La Jornada- Sin debate, aprueban 4 dictámenes sobre energía: En poco más de dos horas, las comisiones de Energía 
y de Estudios Legislativos del Senado aprobaron en lo general y lo particular los cuatro dictámenes de las leyes secundarias 
de la reforma energética, con más de 250 modificaciones al articulado propuestas por el PAN, que se avalaron sin discusión. 
Entre los cambios del blanquiazul están la desaparición del término ‘‘expropiación’’, el cual será sustituido por ‘‘ocupación 
temporal’’ de predios, y otras disposiciones en torno al pago a campesinos, ejidatarios y comunidades indígenas por la 
afectación de sus tierras para la explotación del petróleo y la construcción de instalaciones eléctricas. Una vez aprobados los 
cuatro dictámenes, que aglutinan las 17 leyes reglamentarias de la reforma a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, la 
Permanente citará hoy a un periodo extraordinario en el Senado a partir del jueves, comentó el coordinador del PRI, Emilio 
Gamboa Patrón. Los cambios en materia de ocupación de tierras –lo que senadores perredistas han calificado de ‘‘despojo’’– 
estuvieron entre los pocos artículos reservados que el PAN argumentó en tribuna. La mayoría sólo se enunciaron y aprobaron 
en bloque. ‘‘Acción Nacional no iba a permitir que los campesinos fueran abusados (sic) por los contratistas, por empresas 
petroleras o gaseras’’, sostuvo el panista Salvador Vega Casillas. Dijo que propusieron eliminar el término ‘‘expropiación’’ para 
que los propietarios rurales no pierdan sus tierras. Habrá, dijo, una ‘‘recompensa justa por las molestias, por el daño’’ e 
incluso ‘‘una ganancia si se encuentran en sus tierras hidrocarburos y son explotados comercialmente’’. Frente a ese discurso, 
se mantuvieron en las leyes de hidrocarburos y en la de la industria eléctrica disposiciones que permiten a las petroleras 
extranjeras disponer de tierras, bosques y aguas, las que podrán comprar o rentar. Se establece la obligación de ejidatarios, 
comuneros y productores privados de entregar sus tierras y bosques a trasnacionales a través de la figura denominada 
‘‘servidumbre legal’’, que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) tramitará ante el Ejecutivo, en caso 
de que en un plazo de 10 días, luego de la contraprestación sugerida por la dependencia, los afectados no acepten. Vega 
Casillas sostuvo que bajo ese modelo, ‘‘los campesinos y los propietarios de la tierra serán enormemente beneficiados por 
toda la riqueza que encuentren en sus propiedades’’. Sin embargo, ni siquiera se fija el porcentaje de la ganancia que 
corresponderá al afectado por sus tierras, y se deja a la Secretaría de Energía (Sener) ‘‘elaborar las metodologías, parámetros 
y lineamientos que podrán servir de referencia para determinar el porcentaje’’, cita el inciso C del numeral V del artículo101 
de la Ley de Hidrocarburos. En entrevista, el panista Francisco García Cabeza de Vaca sostuvo que en la discusión ante el 
pleno lo anterior se modificará para establecer que las empresas petroleras están obligadas a dar de 0.5 a 1.5 por ciento de 
sus ganancias al dueño del predio en cuyo subsuelo se exploten crudo o gas. Ente las modificaciones aprobadas está que ese 
porcentaje no deberá ‘‘inhibir la competitividad ni representar una carga desproporcionada a las actividades’’ de la petrolera 
extranjera. El panista detalló que, para evitar abusos de las trasnacionales, los pagos a los propietarios de la tierra deberán 
constar en un contrato por escrito, que será revisado por el propio Ejecutivo federal. Se les deberá pagar de manera 
adicional, dijo, por las actividades que ya no podrán llevar a cabo, como son la siembra y la ganadería. Se mantiene la 
posibilidad de que a cambio de su tierra los ejidatarios, comuneros o particulares puedan ser contratados por la empresa 
trasnacional como ‘‘empleados’’, al igual que a familiares o miembros de la comunidad en que se establezca la explotación de 
petróleo o gas. Finalmente se suavizaron parte de las disposiciones que el PRD ha calificado de ‘‘abusivas’’. Se indica, por 
ejemplo, que ‘‘el ejido, los ejidatarios, comunidades o comuneros podrán solicitar la asesoría y en su caso representación de 
la Procuraduría Agraria en las negociaciones’’. (Andrea Becerril, primera plana). 
Excélsior-Rescata PGR a 458 niños de albergue en Zamora; vivían entre ratas: Durante la gestión administrativa del 
ex gobernador de Michoacán Leonel Godoy, padres de familia denunciaron que “secuestraban a menores” en la casa hogar 
“La Gran Familia” que dirigía en la ciudad de Zamora, Michoacán, Rosa Verduzco, mejor conocida como “mamá Rosa”. 
De acuerdo con la averiguación previa 116/210-IV iniciada en la Procuraduría General de Justicia estatal, Isabel Pérez Piña, 
madre de un menor de nombre Luis, quien se encontraba en el albergue, denunció: Quiero recuperar a mi hijo. No recibe 
buen trato, lo he visto maltratado y con miedo”, señaló. En 2010 el pequeño ya tenía cuatro años internado, debía de salir 
para junio de ese año, pero según se constata en la citada denuncia, la encargada y fundadora de la institución, Rosa 
Verduzco, argumentó que ahí permanecería porque no había pasado de año. Un caso similar fue el de Martha Inés López 
Ramírez y Marcos Balderas Robles, quienes exhibieron anomalías al interior de la casa hogar. Junto con estas personas, otras 
cinco presentaron denuncias ante la Procuraduría estatal. Atendieron denuncias Este martes, las autoridades dieron a conocer 
que derivado de varias denuncias se investigó el lugar y se procedió a su inspección. De acuerdo con el procurador general de 
la República, Jesús Murillo Karam, se lograron rescatar a 596 personas, de ellas, seis eran bebés, 174 niñas, 278 niños y 138 
mayores de edad. Por su parte el titular de la Agencia de Investigación Criminal de PGR detalló: Los bebés que llegaban a 
nacer dentro de la casa hogar eran registrados como hijos de la fundadora sin permirtir que los padres biológicos pudieran 
tener alguna tutela”. (Redacción, página web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

El derrumbe de 'Mamá' Rosa: Irrebatibles deben ser las “condiciones verdaderamente lamentables” en que, según el 
procurador general de la República, fueron rescatados los 458 menores del albergue La Gran Familia, en Zamora, Michoacán, 
fundado hace más de 50 años por una mujer considerada casi una santa.Rosa del Carmen Verduzco, Mamá Rosa, es la 
señora sobre quien ayer mismo el historiador Enrique Krauze tuiteó:Inadmisible el acoso del gobierno a Rosa Verduzco en 
Michoacán. Una vida dedicada a recoger huérfanos. Vendrá una protesta internacional… En el albergue había desde recién 
nacidos hasta mayores de 40 años (en total 596 personas), y las denuncias acumuladas en cuatro años (como 50) incluyen 
imputaciones tan graves como el abuso sexual de menores o explotación “laboral” infantil (porque a muchos los obligaban a 
pedir limosna).Apoyado el operativo por el Ejército y hecho el anuncio por el propio Jesús Murillo Karam, dos subprocuradores 
federales y el nuevo gobernador de Michoacán, imposible imaginar que se trate de un vulgar atropello este repentino eclipse 
de una variante laica de la Madre Teresa de Calcuta… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Ni vulgar pasatiempo ni televidente idiota: Con los ratings en televisión abierta de la final Alemania-Argentina puede 
completarse un análisis. Es hora de cancelar al menos cuatro mitos y mentiras redondas: 
1. La cortina de humo. Desde 1994, el Mundial ha sido para México siete, ocho partidos. En 2014, solo el juego inaugural, 
los cuatro de la Selección, el Brasil-Alemania, la final y otro por ahí registraron ratings sobresalientes. Un partido cada cuatro 
días en un mes no alcanza para formar cortinas que escondan fechorías políticas. 
2. El vulgar pasatiempo. En un momento del México-Holanda, 98 de cada 100 televisores encendidos sintonizaban el 
partido. En los otros juegos de la Selección, el porcentaje rozó los 90 y en la final tuvo un pico de 83. Ciertos encuentros 
mundialistas pueden convertirse en el mayor fenómeno social en un país de 120 millones de personas. Sin segundo lugar a la 
vista. 
3. El televidente idiota. El ciudadano mexicano del siglo XXI elige. Quizá pueda manipularse a alguno, no a millones, no a 
98 de cada 100. El discurso elitista y pestilente de la enajenación a través del futbol hizo un peor ridículo que los equipos de 
España, Portugal y Brasil juntos. 
4. La Selección del Presidente. El Mundial de Brasil volvió a demostrar que el futbol sigue siendo en buen grado cosa de 
una patada afortunada (Alemania estuvo a una de perder con Argelia en octavos, para economizar ejemplos). Con semejante 
azar es suicida montarse políticamente sobre un equipo. Lo entienden líderes como Peña Nieto, Cristina Fernández, Angela 
Merkel. No así las Dilmas protosoviéticas. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

La 'guerra sucia' de algunos panistas: A Luis Felipe Bravo Mena lo conozco desde hace muchos años y siempre he 
respetado su integridad y discreción. Recuerdo que él presidía el PAN cuando este partido sacó al PRI de Los Pinos, en 2000, 
con Vicente Fox candidato. Lo tengo presente, también, en su quehacer legislativo, su reconocido rol como embajador de 
México ante la santa sede y su anticipado regreso para ocupar la secretaría privada del presidente Felipe Calderón y su 
inmolación como candidato del PAN al gobierno del Estado de México, en 2011, lo que ya había sido en 1993. Bravo Mena es 
un hombre de trato afable, damnificado, al final del calderonismo que no lo dejó terminar de ser embajador, ni su secretario 
particular. Pero eso es la política, nadie es insustituible y, al final, todos son desechables. Pero mi afecto por Luis Felipe no 
me impide, al contrario, diferir de su más reciente declaración, al referirse a hechos bochornosos de militantes de su partido, 
como el de los dos ex diputados locales del PAN detenidos y procesados en Brasil por el delito de agresión criminal que aquí 
se traduciría como agresión agravada, o la regidora que agredió a una reportera o los militantes jaliscienses que subieron 
fotos, uno de ellos vestido como Hitler y sus acompañantes con brazaletes nazis, haciendo una apología de aquel criminal. El 
ex presidente del PAN, declaró que la forma en que los medios han dado a conocer estos casos, son parte de una campaña 
de desprestigio contra su partido. No sería una novedad, dijo, nuestros adversarios del régimen siempre han recurrido a la 
guerra sucia. En este caso, coincido con Luis Felipe de que se trata, como dijo, de una campaña de desprestigio de su 
partido, pero no por parte de los medios, sino de los propios militantes de su partido, que como en este caso, han 
desprestigiado al panismo, por más que se quiera endosarlo a otros. El enemigo, en esta ocasión, está adentro, y en el caso 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

14 de 18 

11

de Brasil, en la cárcel. 

RETALES 
1. FALSO. La información decía que Gustavo Madero se había reunido con sus senadores para fijar posiciones ante la 
reforma energética y resulta que sí, fue al Senado, pero no los vio. Hizo un ocho para la foto y se fue en menos de cinco 
minutos; 
2. VACACIONES. Apenas dio el martillazo cerrando la sesión e iniciando el receso, el presidente de la Corte, Juan Silva 
Meza, se fue de vacaciones, dejando a Margarita Luna Ramos como su representante en la ceremonia del Día del Abogado, el 
viernes en Los Pinos; y 
3. COORDINADOR. Fue el senador priista Humberto Mayans, y no su hermano el también senador, pero por el PRD, 
Fernando, el coordinador del programa migratorio de la frontera sur. Su licencia, hasta la próxima sesión de la Permanente, el 
miércoles.  
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que un grupo de seis diputados federales de las izquierdas presentará hoy ante la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión un punto de acuerdo para solicitar la liberación de José Manuel Mireles, acusado de posesión de armas y drogas en 
Michoacán. 

La paradoja para el ex vocero de las autodefensas es que ninguno de los promotores de su excarcelación es michoacano y 
nadie entre los 19 legisladores de esa entidad en San Lázaro —como el perredista Silvano Aureoles y el panista José 
González Morfín— firmó la proposición. 

:Que la División de Gendarmería está lista para su presentación oficial en cualquier momento, ya que los cadetes se 
encuentran en la última parte de su capacitación en el campo militar de San Miguel Jagüeyes, Edomex. 

Sin embargo, en el gobierno federal prácticamente dan por hecho que el próximo domingo no iniciará operaciones la nueva 
unidad de la Policía Federal, pues ese día cumple años el presidente Enrique Peña Nieto. 

:Que hoy el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, y Cuauhtémoc Cárdenas presentarán un decálogo contra las leyes 
secundarias en materia energética. 

El documento será la base para el debate que impulsen los perredistas tanto en el Senado, con Miguel Barbosa al frente, 
como en la Cámara de Diputados, donde los legisladores son coordinados por Silvano Aureoles. 

:Que desde la SEP confían en que será Michoacán la primera entidad en la que concluirán la realización del primer examen 
de oposición, y esto se debe a dos factores. 

Por un lado, la buena relación que ha tejido el gobernador Salvador Jara con integrantes de la CNTE en el estado y, por el 
otro, las gestiones del comisionado Alfredo Castillo con docentes y autoridades locales para no llegar hasta las últimas 
consecuencias. Dicen en la dependencia de Emilio Chuayffet que el reto es Oaxaca, donde el mandatario Gabino Cué se 
niega a alinear a la coordinadora en esta obligación constitucional. 

:Que debido a la falta de garantías en Oaxaca, aún no se define cuándo será la primera visita de Peña Nieto al estado para 
llevar programas de la Cruzada Nacional contra el Hambre. 

 Sin embargo, el director de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez, hizo una visita hace unos días a la entidad, donde dijo que es 
la más beneficiada con el sistema, pues ahí la paraestatal llegó a más de 100 municipios marginados. 

 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Petróleo y propiedad: Si yo comprara un rancho en Oklahoma o Texas, y encontrara en él petróleo, tendría buenas 
razones para festejar. La explotación del recurso seguramente me daría una fortuna. Si en cambio el rancho lo comprara en 
Tamaulipas, y no me lo quitaran “los malos”, el hallazgo sería una tragedia. Más que festejar haría lo posible por ocultar el 
hidrocarburo... ya que cuando el gobierno se enterara de que en mi terreno hay petróleo simplemente me despojaría de él. 
México ha mantenido durante décadas incentivos perversos en la industria de la energía. En lugar de promover la exploración 
y desarrollo de recursos, la legislación fue hecha para impedir la inversión productiva. El resultado lo vemos en una industria 
energética ineficiente y corrupta, controlada por dos obesos monopolios gubernamentales y por sindicatos que han hecho 
millonarios a sus líderes. El problema es de fondo, no se puede corregir con leyes y reglamentos que establezcan nuevas 
supervisiones y contralorías. La creación de dos grandes monopolios gubernamentales, con poderes mucho más amplios de 
los de las empresas preponderantes en televisión o telecomunicaciones, condena a la industria energética mexicana a la 
ineficiencia y a la corrupción. La violación al derecho de propiedad, al despojar sistemáticamente a los propietarios de 
terrenos con hidrocarburos, es la otra razón del desastre de nuestra industria de energía. La reforma energética es un intento 
por mejorar las condiciones en que opera la industria en México. Me parece un avance. Se permite a Pemex la posibilidad de 
asociarse con empresas privadas no solamente fuera del país, que ya se podía, sino dentro del territorio nacional. La 
iniciativa, sin embargo, ni siquiera alcanza la apertura que tuvo la actividad con Lázaro Cárdenas, quien impulsó los contratos 
de riesgo que siguen siendo ilegales. La apertura, en cambio, es mayor en electricidad. Buena parte de la discusión se ha 
centrado en los derechos de propiedad de los dueños de terrenos con petróleo. La iniciativa original preveía la expropiación 
obligatoria de los terrenos con hidrocarburos. Ésta es la situación que prevalece con la actual ley, pero se complicaba por el 
hecho de que muchas de las nuevas operaciones de explotación serán privadas, lo que dificultaba comprobar ante los 
tribunales la “utilidad pública” que se requiere para una expropiación legal. Los senadores han modificado esta iniciativa y han 
establecido que los terrenos no serán ya expropiados sino sometidos a una “ocupación temporal”. En otras palabras, Pemex y 
sus socios operativos privados tomarán control de la tierra en que haya gas o petróleo durante varios años sin cambiar 
legalmente la propiedad, deberán compensar al propietario por la afectación de su tierra y por la utilidad que habría obtenido 
por su uso y podrán recibir además una “participación” sobre la utilidad generada por la actividad petrolera, aun cuando el 
monto no se ha definido. Habrá que ver cómo funciona el nuevo sistema, sobre todo si consideramos que más de la mitad del 
territorio nacional se encuentra en manos de ejidos y comunidades indígenas y no bajo propiedad privada. Supongo que sí 
podrá aumentar la inversión productiva, que es el propósito fundamental de la iniciativa. Pero la verdad es que una reforma 
que simplemente restableciera los derechos plenos de propiedad a los mexicanos sería más sencilla, eficaz, transparente y 
productiva. Sólo en este caso podríamos decir con honestidad: “El petróleo es nuestro”. 
Partido políticos 
Los tres nuevos partidos políticos, incluyendo Morena de Andrés Manuel López Obrador, recibirán 31.8 millones de pesos cada 
uno para gastar de agosto a diciembre. Y si bien nos dicen que éste no es dinero nuevo, que los recursos se les quitarán a los 
partidos que ya existen, la nueva ley electoral ha permitido también incrementar en 1,300 millones de pesos el dinero que los 
contribuyentes damos a los partidos estatales. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Por qué ganó Alemania el Mundial?: Alemania se coronó como Campeón del Mundo de la Copa FIFA Brasil 2014. Esto 
se debió a su eficaz manejo futbolístico. Los expertos en este deporte ya han analizado, con el rigor que los caracteriza, este 
asunto. Yo quisiera tratar otro ángulo del éxito alemán. Me refiero a la parte estructural de una federación que se dio cuenta 
que su futbol se estaba avejentado, que había claros signos de rezago frente a otras potencias futbolísticas y que por tanto 
requerían un cambio profundo en su estrategia y organización. Gracias a Héctor Aguilar Camín encontré un artículo en El 
País, titulado “La reunificación futbolística alemana”, que explica lo que hicieron los alemanes con una visión de largo plazo. 
Una historia que se fue tejiendo con mucha paciencia pero que rindió frutos el domingo pasado. De la lectura de dicho 
artículo, encuentro seis grandes lecciones que se apoyan con citas de la fuente original de El País. Primera lección: hay que 
reconocer el fracaso. “A los mejores aficionados del futbol alemán no se les olvidará en la vida el nombre de Sérgio 
Conceição, un jugador portugués que militaba en el Calcio, a caballo entre el Lazio y el Parma, que el 20 de junio de 2000 
firmó un triplete en el estadio del Feyenoord durante la Eurocopa que organizaron Bélgica y Holanda. No pasó Alemania de la 
primera fase después de la goleada encajada en la última jornada ante los suplentes de Portugal”. Segunda lección: frente al 
fracaso, hay que diseñar una estrategia de largo plazo. “Al fracaso de Rotterdam respondió la Federación Alemana (DFB) con 
un plan […] Había que refundar la Nationalmannschaft [Selección Nacional], triple campeona del mundo (1954, 1974 y 1990), 
extraviada entonces incluso en Europa, necesitada de un relevo generacional que ni siquiera se detuvo dos años después en 
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Japón cuando quedó subcampeona por cuarta vez […] La DFB había apostado por rejuvenecer el futbol en 2000 con un 
programa nacional unificado que afectaba por igual a los distintos equipos de la Bundesliga”. Tercera lección: hay que 
aprender del éxito de otros. Los alemanes estudiaron modelos exitosos. Para la formación de una nueva generación de 
jugadores aprendieron “de la experiencia de escuelas como la de Clairefontaine y la del Ajax”. En cuanto al estilo de juego, 
decidieron cambiarlo adaptándose al modelo del llamado “futbol total” de los holandeses, que Johan Cruyff llevaría al 
Barcelona, que se convertiría en la base del tiquitaca de Pep Guardiola y que a la postre utilizaría España para coronarse en 
la pasada Copa del Mundo de Sudáfrica. Así define el director técnico de la selección alemana, Joachim Löw, el nuevo estilo 
alemán: “Nuestro futbol tiene un aire latino, nos gusta la posesión y acelerar el juego cuando se dan las circunstancias. La 
clave está en el movimiento continuo”. Cuarta lección: resulta fundamental la formación de niños y su posterior reclutamiento 
en clubes profesionales a partir de una estrecha vinculación de las escuelas de futbol con las ligas. “La Federación instó a 
cada club a crear una academia para los niños de entre nueve y 19 años dotada de la mejor infraestructura técnica y 
humana, y financiada por un fondo común para evitar las desigualdades, circunstancia que provocó una mejora general del 
futbol. Los últimos estudios aseguran que son más de 250 los jugadores formados a partir del plan que disputan una 
Bundesliga saneada y atractiva para el aficionado, de manera que los estadios se llenan”. Quinta lección: el apoyo social 
importa. “El interés formativo se vio acompañado por una ferviente movilización social durante el Mundial 2006. Aprovechó 
Alemania la condición de anfitriona para recuperar su carga simbólica escondida por los efectos de la guerra sin miedo ni 
arrogancia, de forma natural, como quedó constatado en el gentío que se reunía en los bares y plazas para festejar la Copa”. 
Sexta lección: se requiere una visión de largo plazo en la dirección técnica del seleccionado. Joachim Löw comenzó como 
asistente de Jürgen Klinsmann quien siempre consideró a su subordinado como “un socio”. Cuando Klinsmann terminó su 
periodo como director técnico, Löw se quedó con el equipo. Y la Federación lo aguantó por lo menos dos ciclos mundialistas. 
A la demanda de resultados inmediatos, Löw siempre respondía: “Hay que mirar al campo, no al marcador”. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

LadyPanteón al Congreso:  

SI LA CÚPULA perredista buscaba darle sepultura al bochornoso caso de la fiesta de la actriz Claudia Cervantes en la Rotonda 
de las Personas Ilustres —autorizada por la delegación Miguel Hidalgo, a cargo de Víctor Hugo Romo— tendrá que aguantar 
por un velorio un poquito más largo. Legisladores del PRI y el PAN van a empujar por meter hoy el expediente #LadyPanteón 
en la reunión de la Comisión Permanente del Congreso. La presidenta de la Comisión de Cultura, la senadora priísta Blanca 
Alcalá Ruiz, prepara un punto de acuerdo para investigar el uso patrimonialista del Panteón Civil de Dolores, nos adelantan. El 
senador panista Javier Lozano también hará mucho ruido para que el difunto —la pachanga de la actriz— no encuentre una 
santa sepultura tan pronto como les urge a los perredistas, nos comentan. 

CON MUCHO AFÁN los coordinadores del PRI y el PAN en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones y Alberto Villarreal, 
quieren llegar a un acuerdo para meter el acelerador a las leyes secundarias en materia energética. El priísta y el panista 
buscan emular lo sucedido en el Senado: construir una estrategia para no permitir una maratónica sesión en el pleno, con un 
sinfín de reservas perredistas que al final no pasarán. PRI y PAN llevan prisa y prometen no parar la maquinaria legislativa, 
nos dicen. Habrá que ver cómo se porta la bancada amarilla en San Lázaro. 

UN PUÑADO de jugadores llegó este martes a Los Pinos para ver al presidente Enrique Peña Nieto. Iba acompañado de 
muchos directivos que presumían el desempeño de la Selección Mexicana en el Campeonato Mundial de Brasil. Fue una 
reunión que mostró a un Rafa Márquez nervioso a la hora del discurso, a un Jorge Carlos Ramírez Marín, titular de Sedatu, 
tomando fotos y video con una cámara de bolsillo, y a un Héctor González Iñárritu que se acercó al general Salvador 
Cienfuegos y al almirante Francisco Soberón para pedirles la imagen del recuerdo. El anfitrión felicitó la decisión de mantener 
a Miguel El Piojo Herrera al frente del equipo tricolor, para ir por la copa en el 2018. El mexiquense se hizo acompañar de dos 
de sus hijas. 

POR FIN, el coordinador parlamentario panista en el Senado, Jorge Luis Preciado, busca poner un poquito de orden en una 
zona que le generó problemas con el resto de sus compañeros: la comunicación institucional de la bancada. Muchos de sus 
compañeros señalaron a don Jorge Luis de utilizar la coordinación del área para su servicio personal. Pero la crisis estalló con 
la fiesta con mariachis que hizo en las instalaciones de la Cámara y el fallido intento del ex vocero de la bancada por 
ocultarla. Hoy, los senadores panistas recurrieron a los servicios de un veterano en el área, que tendrá que lidiar con un 
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grupo dividido entre los fieles a Preciado y los que están del lado de Ernesto Cordero, nos comentan. 

UN CHOQUE entre la familia se ve venir en Michoacán. Pero no se espante, no estamos hablando del grupo criminal, sino de 
la familia perredista en el estado. Al interior del PRD andan muy inquietos el senador Raúl Morón y el diputado local Fidel 
Calderón, quienes buscan ser los abanderados amarillos a la gubernatura. Cercanos a los legisladores afirman que ambos 
consideran que los dados se están cargando a favor del coordinador perredista en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles, 
y pregonan que don Silvano es el preferido por la dirigencia y que prácticamente tiene amarrada la candidatura. Sin embargo, 
nos dicen que Morón y Calderón no están dispuestos a que les pasen por encima, sin que se demuestre con encuestas y 
estudios quién es el mejor gallo. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

¡AVE MARÍA PURÍSIMA! A más de un especialista en asuntos diplomáticos le sorprendió el trato dispensado por el gobierno 
federal al secretario de Estado de El Vaticano, monseñor Pietro Parolin. 

DICEN QUE si bien se trata de un altísimo funcionario de la Santa Sede, con todo y que trae la bendición de muy arriba, su 
investidura no da para atenderlo como jefe de Estado. 

Y ES QUE no sólo le entregaron la Orden del Águila Azteca, en grado de banda, que es el que corresponde a su jerarquía, 
sino que tuvo cena especial con el Presidente y un tour por Palacio Nacional guiado por el mismísimo Enrique Peña Nieto. 

LOS EXPERTOS en protocolo dicen que el apapacho al visitante se fue de largo cuando se aventaron la puntada hasta de 
iluminar con los colores de El Vaticano -blanco y amarillo- la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores. 

LOS QUE SABEN cómo es eso de pedir al cielo con el mazo dando afirman que todo fue una muy cuidada operación de la 
Cancillería para asegurar la próxima visita del Papa Francisco. ¡Amén! 

POR LO VISTO en Sinaloa tienen otro calendario, porque en aquel estado los priistas ya andan cerca del 2016. 

LOS COMICIOS para gobernador son hasta dentro de dos años, pero la temporada electoral ya empezó. Tan es así que 
Heriberto Galindo ya se está promocionando desde ahora. 

LA FUNDACIÓN Para Mover y Transformar a Sinaloa, que encabeza el diputado, está trabajando a todo lo que da… pero para 
mover a éste a la candidatura con anuncios espectaculares en Mazatlán y Culiacán. 

AL MISMO TIEMPO el ex dueño, perdón, el ex rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Héctor Melesio Cuén, con todo y 
que dirige el Partido Sinaloense, no deja de coquetearle al dirigente tricolor, César Camacho Quiroz. 

A TODO ESTO falta ver cómo se mueve el paisano de aquellos dos: David López, quien, como jefe de prensa de Los Pinos, 
está muuuy cerca del oído de Enrique Peña Nieto. 

¿A POCO ya hay 129 senadores? La pregunta sacó chispas ayer entre los legisladores que asistieron en el Senado a las 
discusiones sobre la reforma energética. 

Y ES QUE, muy quitado de la pena, apareció sentado en un escaño alguien que ya no tiene que ver con el tema: Martín 
Esparza, líder de lo que fue el Sindicato Mexicano de Electricistas. 

ESTABA al lado del senador perredista Isidro Pedraza, quien aparentemente fue quien lo invitó, sin consultarlo antes con sus 
colegas. 
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LAS APUESTAS indican que México podría quedar campeón en el torneo RoboCup 2014. 

PERO no sean malpensados, no se trata de un campeonato para ver quién roba más y tampoco van a competir los políticos 
nacionales. 

EN REALIDAD es un torneo internacional de robótica que este año se lleva a cabo en Brasil y en el que nuestro país estará 
representado por cuatro equipos de alumnos del Instituto Tecnológico Superior de San Martín Texmelucan, del Tec de 
Monterrey, de La Salle y de la UNAM. Eeeeeeh… ¡robot! 

(Redacción, página 10) 
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